

Recursos extraordinarios para desempleados (El Financiero 16/02/09)

Recursos extraordinarios para desempleados (El Financiero 16/02/09) Mariana Otero-Briz Lunes, 16 de febrero de 2009 Aumentó 8% el presupuesto del SNE: López Buitrón. Se otorgará subsidio temporal y ocupación en todos los estados. La cobertura será menor 18% a la del año pasado, reconoce. Jaime Domingo López Buitrón. - MÁS APOYO A TRABAJADORES El incremento de 8 por ciento en el presupuesto para el Servicio Nacional de Empleo (SNE) permitirá brindar apoyo a 705 mil mexicanos durante 2009, mientras que los programas enfocados a la capacitación, el empleo temporal urbano y a los paros técnicos constituyen una medida para mitigar la pérdida o disminución de los ingresos de los trabajadores por la situación económica del país. Jaime Domingo López Buitrón, subsecretario de Empleo y Productividad Laboral de la STPS, dijo que para este año el SNE tendrá recursos del orden de mil 915 millones de pesos, y adicionalmente el programa de empleo temporal tendrá 400 millones. La distribución de esos recursos se estableció con base en dos aspectos: los 32 estados de la República y las 23 modalidades del SNE, anotó en entrevista con EL FINANCIERO. En el primer caso se toma como criterio la medición realizada por la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que realiza el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Así, los perfiles de las personas que han quedado desempleadas en cada región están "milimétricamente medidos por la encuesta", lo que permite el manejo transparente de las bolsas estatales, apuntó el funcionario de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). "Trabajamos sin datos cargados, no calculamos a quién se le da más o menos por cuestiones políticas, sino por la cantidad de personas que lo necesitan en cada entidad." Si bien habrá recursos extraordinarios para apoyar a las personas desempleadas, la cobertura tendrá una disminución de 18 por ciento respecto al año pasado, cuando se colocaron 857 mil individuos. Los trabajadores atendidos entrarán en la rotación de los programas del SNE, los cuales pueden durar en algunos casos hasta seis meses; de ahí que no se trata de empleos permanentes, sino de subsidios temporales u ocupaciones por tiempo determinado. Bien escaso En momentos de crisis la rotación disminuye debido a que el trabajo se convierte en un bien escaso; sin embargo, los programas están diseñados para lograr una rápida reinserción o incorporación de nuevos beneficiarios, además de que el SNE cumplirá con las funciones en materia de atención, información y vinculación. La cifra de colocados durante 2008 representó alrededor de 11 por ciento del total de nuevos puestos registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS); no obstante, debido a las afectaciones derivadas de la crisis mundial, en 2009 habrá menor oferta de vacantes, pues "hay que recordar que el empleo lo crea el mercado, no lo genera el gobierno". Ante ese panorama se impulsarán en mayor medida los programas denominados vales de capacitación, empleo temporal urbano y bécate mixto contracíclico.